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DADOS GERAIS 

Data: 26/03/2024 Local: por videoconferência Horário: 15h00 

Tipo de Reunião: Ordinária de Trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Órgão 

Marcos Libório  Secretário de Meio Ambiente Santos 

Halan Clemente Secretário de Meio Ambiente Cubatão 

Cleber Ferrão UNISANTOS 

Karla Marques SEMA Praia Grande 

Mario Bueno Prefeitura de São Vicente 

Pamella Morais Prefeitura de Mongaguá 

William Carrillo Prefeitura de Itanhaém 

Kátia Dolabella AEAS 

George Charles Balthazar AGEM 

Thiago Wiggert AGEM 

André Sodré AGEM 

Fernando Azevedo Aquamec 

Deudac SEMAM Santos 

Glaucia Reis SEMAM Santos 

Ana Carolina Ferreira SEMAM Santos 

Juliana M. S. Freitas SEMAM Santos 

Martins Helfst Aquamec 

Renata Aguina SEMAM Santos 

Hilton Junior Aquamec 

Oswaldo Nogueira Aquamec 

Pauta divulgada em:  
22/03/2024 

Reunião iniciada às:  
15h12 

Término da Reunião às:  
16h40 

 

PAUTA 

Item I – Aprovação da ata anterior; 
Item II – Apresentação do Projeto do “aQuamec Environmental Solutions” equipamentos 
e serviços para todas as etapas de tratamento de água e esgoto. 
Item III – Evento desafios da Mata Atlântica;  
Item IV – Apresentação acerca de indicar a SEMIL instituir a espécie “fícus Benjamina” e a 
espécie “fícus elástica”, como invasoras na RMBS como forma de controle e proteção da 
biomassa da mata atlântica. 
Item V – Carrinhos de ambulantes sustentável; 
Item VI – Outros Assuntos de interesse regional. 

 

REGISTROS 

 
 O Coordenador abriu os trabalhos parabenizando as mulheres pelo mês “delas” e 

pelo dia mundial da Águas, iniciou falando da visita recebida pela Aquamec e 
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concordou com uma apresentação da empresa à câmara temática de meio 
ambiente por achar pertinente o assunto; 

 Então passou a palavra para o Diretor da empresa Aquamec Martins Helfst que fez 
uma breve apresentação da empresa à câmara temática, e falou das soluções 
desenvolvidas pela empresa, e a seguir passou a palavra para o senhor Oswaldo 
Nogueira então falar mais das atividades desenvolvidas pela da Aquamec; 

 Falou ele, a Aquamec é um grupo com tradição em serviços na Baixada Santista, 
tem alta performance em descontaminação e tratamento de águas e solos, com 
mais de 30 anos de mercado; 

 Iniciou seus serviços com barreiras de contenção para vazamentos de óleo, 
prestando serviço para Petrobras; 

 Atualmente os principais produtos da empresa é o fornecimento de água tratada, 
e o tratamento de esgoto; 

 Destaque para as estações compactas e modulares MBR e MBBR, com unidades 
moveis e fixas, as moveis são de baixo custo de instalação e de consumo 
energético, com excelentes aplicações de tecnologias e inovadoras; 

 As estações compactas e modulares são montadas em containers de dois 
tamanhos, 40 pés e 20 pés, além da facilidade deslocamento do equipamento; 

 O senhor Martins também convidou os membros da câmara temática a se 
organizarem, e se assim quiserem conhecerem os sistemas em operação em 
Bertioga ou Ilha Bela; 

 A apresentação detalhada estará disponível no link disponibilizado na ata 
https://1drv.ms/u/s!AgiCUNjFdg1RlBs_cx2mjL-DtkYv?e=U6xlTJ; 

 A Sabesp já utiliza os serviços da empresa em algumas localidades do Estado; 

 Existe a possibilidade de aquisição do equipamento por compra ou aluguel; 
 Também foi informado que existe a possibilidade de aquisição com linhas de 

créditos ou financiamento de verba pública, exemplo via PAC; 

 Portanto os contatos e apresentação serão disponibilizadas a todos os municípios e 
a empresa estará à disposição para sanar dúvidas, fazer visitas e receber visitas de 
quem assim demandar; 

 O Coordenador agradeceu a apresentação e seguiu para a próxima pauta da 
reunião; 

 Antes o Coordenador falou do envio de ofício a todas as prefeituras divulgando e 
solicitando apoio ao evento, e que está disponível pessoalmente para sanar 
quaisquer dúvidas quanto ao mesmo; 

 Item III – Evento Desafios da Mata Atlântica, iniciou a apresentação do tema a 
servidora da SEMAM de Santos Juliana Freitas, ela iniciou apresentando o 
cronograma do evento, o percurso, apresentou um mapa com detalhamento do 
percurso, a apresentação com o percurso e seus detalhes será repassado a todos 
os municípios; 

 Depois falou a Renata Aguina também da SEMAM de Santos, reforçou alguns 
pontos e detalhou o planejamento do evento, pediu atenção às solicitações da 
organização do evento feitas aos municípios como pernoites, segurança do evento, 
sobretudo no trajeto, atividades no dia do evento, suporte nos postos de saúde 
entre outros; 

 Depois passou a palavra para Deudac da SEMAM de Santos que falou da 

https://1drv.ms/u/s!AgiCUNjFdg1RlBs_cx2mjL-DtkYv?e=U6xlTJ
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organização das atividades de educação ambiental em cada município, então ele 
informou que entrou em contato com cada uma das cidades, e que já estão se 
preparando para o evento, os que ainda manifestaram dúvida ele se dispôs a 
auxiliar; 

 O Secretário do Condesb sugeriu envio de ofício a PRF para solicitar apoio nos 
percursos que serão feitos pelas rodovias da região; 

 A Karla de Praia Grande falou na sequência, disse que a Prefeitura de Praia Grande 
dará total apoio ao evento, pediu mais esclarecimentos quando aos horários do 
percurso para organizar o transito, solicitou apoio ao Deudac para organizar a 
atividade no município, e sobre a pernoite também o município já tem uma 
proposta de como se organizará; 

 O Secretário e coordenador da CT Libório reforçou mais uma vez a importância do 
evento para todos os municípios da região, além de chamar a atenção e dar 
destaque a uma grande riqueza da região que é a mata atlântica e suas 
nascentes, essa questão de proteção das águas é um tema fundamental e caro 
para todos, é uma grande oportunidade de educação ambiental, reforçou que o 
evento pontua para Programa Verde-Azul, melhoras os índices da região,  

 Seguindo a reunião o coordenador apresentou o item IV, e solicitou a palavra do 
Secretário de Meio Ambiente de Cubatão Halan Clemente, ele apresentou o tema e 
defendeu que a espécie exótica a “fícus benjamina” seja declara uma espécie 
invasora na região; 

 Disse que essa espécie tem um sistema radicular muito agressivo, bem nociva ao 
sistema de drenagem, a estrutura de calçadas e ruas, muros, prédios e casa, são 
afetadas por suas raízes, de danos bem conhecidos, mais de 28 municípios do país 
já tem legislação especifica proibindo o plantio dessa espécie em áreas urbanas; 

 E ainda completou que esse é um problema comum na região por suas 
características muito semelhantes, em vista disso, ele solicita a câmara temática 
de meio ambiente oficie a SEMIL, e peça a inclusão na nova resolução estadual, de 
um anexo, que especifique que a espécie fícus benjamina, seja classificada como 
uma espécie exótica invasora; 

 O coordenador disse que a apresentação é muito pertinente, e que já em Santos 
existe uma portaria que limita a inserção dessa espécie na cidade; 

 Foi encaminhado uma proposta de divulgar a portaria feita em Santos, e divulgar 
aos demais municípios, para conhecimento, e depois solicitar uma minuta de ofício 
para o CONDESB, e o conselho então definiria o encaminhamento da solicitação à 
SEMIL; 

 O encaminhamento foi aprovado, apenas o membro Cleber Ferrão, representante 
da UNISANTOS e da sociedade civil na CT, fez um destaque ao tema, ele fala 
chama a atenção do mapeamento arbóreo, e fala de consultas técnicas, a exemplo 
do Instituto Florestal, e as devidas observações legais para extração dessas 
arvores e seu replantio; 

 O coordenador disse que fará as devidas observações, mais ponderou que o tema 
sobre essa espécie já conhecido, e que já existe pareceres técnicos sobre a 
espécie na região para servir de base técnica ao assunto; 

 O Cleber ainda disse sobre o Curso de Sustentabilidade e Cidades Inteligentes, que 
já na semana que vem terão apresentação dos projetos desenvolvidos pelos 
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estudantes do curso e convidou o coordenador da câmara a estar presente; 

 E não havendo mais nada a tratar a reunião foi encerrada pelo Coordenador. 
 

 
 

Santos, 26 de março de 2024 
 
 

MARCOS LIBÓRIO 
Coordenador da Câmara Temática de Meio Ambiente 

 
 
André Luiz Sodré 
Secretário Executivo 
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